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«Опытом невозможно обме-
няться, мой друг, можно толь-
ко научить приобрести свой». 

Дмитрий ХАРА.

с о б ы т и я

СООБЩИТЕ НАМ НОВОСТЬ: 46-49-46, 46-49-47

 КАК ОТЛИЧИТЬ  качественную колбасу от некачествен-
ной? Самый компетентный ответ на этот вопрос можно полу-
чить от членов дегустационного совета регионального конкур-
са «Сахалинское качество», который 30 сентября завершил свою 
работу. Последним этапом в работе жюри стала как раз дегуста-
ция колбас. На пробы были взяты два образца «Любительской», а 
также «Армавирская» и «Одесская».

 ОКАЗЫВАЕТСЯ,  способность слушать и слышать людей, 
творчески мыслить для сотрудников уголовного розыска  
не менее важны, чем умение владеть оружием. 5 октя-
бря островные сыщики будут отмечать свой профессиональ-
ный праздник. Об особенностях их работы рассказал началь-
ник отдела уголовного розыска полиции Южно-Сахалинска 
Александр Зубрилин.

 «ГРАНИЦА. ТАЕЖНЫЙ РОМАН»,  драма, 9:40.
Дальний Восток, начало 70-х годов, маленький гарнизон на 

границе с Китаем, где все живут надеждами на скорый пере-
езд. Три молодые женщины, жены пограничников, решают свои 
проблемы. В финале две самые счастливые пары, пережившие 
самые трудные истории, встречаются в поезде, который уносит 
их подальше от этих злополучных мест.

ГРАФИК ПРИЕМА ИЗБИРАТЕЛЕЙ 
ДЕПУТАТАМИ САХАЛИНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 

ДУМЫ  В ОКТЯБРЕ 2015 ГОДА

ДАТА, ВРЕМЯ 
ПРИЕМА

ФИО, ДОЛЖНОСТЬ 
В САХАЛИНСКОЙ  ОБЛАСТНОЙ ДУМЕ

5 октября
с 11:00 до 13:00

Н. Д. КОРШУНОВА, депутат Сахалинской 
областной Думы от избирательного округа 
№ 10, заместитель председателя комитета 
по государственному строительству, регла-
менту и местному самоуправлению

5, 19  октября
с 15:00 до 17:00

С. В. ИВАНОВА, депутат Сахалинской об-
ластной Думы от избирательного округа № 3

6  октября
с 11:00 до 13:00

А. В. КАМЕНЕВ, депутат Сахалинской об-
ластной Думы от партии «Единая Россия»

7  октября
с 11:00 до 13:00

Е. В. ЛОТИН, депутат Сахалинской област-
ной Думы от избирательного округа № 8, за-
меститель председателя комитета по спор-
ту, туризму и молодежной политике

7  октября
с 15:00 до 17:00

А. С. КИСЛИЦИН, депутат Сахалинской об-
ластной Думы от партии «Единая Россия», 
заместитель председателя Сахалинской об-
ластной Думы

8  октября
с 11:00 до 13:00

В. И. ЛЮБУШКИН, депутат Сахалинской об-
ластной Думы от избирательного округа  
№ 13, заместитель председателя комитета 
по социальной политике

12  октября
с 11:00 до 13:00

Ю. Ф. ВЫГОЛОВ, депутат Сахалинской об-
ластной Думы от КПРФ, заместитель пред-
седателя комитета по экономическому раз-
витию

13  октября
с 11:00 до 13:00

Г. В. ПОДОЙНИКОВА, депутат Сахалинской 
областной Думы от КПРФ

14  октября
с 11:00 до 13:00

С. В. БОНДАРЕВ, депутат Сахалинской об-
ластной Думы от избирательного округа № 5

14  октября
с 15:00 до 17:00

В. М. ТЕН, депутат Сахалинской областной 
Думы от партии «Единая Россия»

15   октября
с 11:00 до 13:00

А. В. ЖУК, депутат Сахалинской областной 
Думы от избирательного округа № 4

16  октября
с 11:00 до 13:00

В. Я. ТОДОРОВ, депутат Сахалинской об-
ластной Думы от избирательного округа № 7

19  октября
с 11:00 до 13:00

А. М. ЗЕНКИН, депутат Сахалинской област-
ной Думы от КПРФ

23  октября
с 11:00 до 13:00

В. В. ШАДРИН, депутат Сахалинской об-
ластной Думы от партии ЛДПР, заместитель 
председателя комитета по государствен-
ному строительству, регламенту и местно-
му самоуправлению

28  октября
с 11:00 до 13:00

Л. Ф. ШУБИНА, депутат Сахалинской област-
ной Думы от партии «Единая Россия», заме-
ститель председателя комитета по спорту, 
туризму и молодежной политике

Регистрацию обращений граждан осуществляет специалист 
приемной ежедневно с 11:00 до 13:00 и с 15:00 до 17:00 (кроме 
выходных и праздничных дней), в предпраздничный день – с 9:00 
до 13:00  в кабинете 101 Сахалинской областной Думы (ул. Чехо-
ва, 37,  тел. 42-44-33).

В современных экономических условиях подготовка высо-
коквалифицированных специалистов и рабочих играет важную 
роль в развитии Сахалинской области. Не случайно в последние 
годы рабочие кадры – самые востребованные на рынке труда. 
Без них не обходится ни одно предприятие, ни одна организация. 
Хочу отметить, что региональные власти делают все возможное 
для того, чтобы наши выпускники получали отличные знания и 
были востребованы на предприятиях области. С этой целью во 
всех  учреждениях профессионального образования  обновляет-
ся производственная и материально-техническая база, строятся 
новые объекты и реконструируются имеющиеся, приобретается 
современное технологическое оборудование и техника.

Выражаю уверенность в том, что коллективы образователь-
ных организаций сохранят и приумножат лучшие традиции про-
фессиональной школы, накопленный опыт, плодотворные связи с 
производством и социальными партнерами. Энтузиазм и нерав-
нодушие педагогов и мастеров производственного обучения еще 
долгие годы будут служить интересам островного и  отечествен-
ного профессионального образования. И я от всей души благода-
рю за преданность выбранному делу, добросовестный труд всех 
работников и ветеранов отрасли! 

В этот праздничный день желаю всем педагогическим и сту-
денческим коллективам учреждений профессионального образо-
вания оптимизма, уверенного взгляда в будущее, неиссякаемой 
энергии, здоровья, счастья и благополучия.  

С уважением, 

Н. А. МУРАШОВА, 
министр образования Сахалинской области

2 ОКТЯБРЯ – 75-ЛЕТ СО ДНЯ ОСНОВАНИЯ  
СИСТЕМЫ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ

ДОРОГИЕ РУКОВОДИТЕЛИ, 
ПРЕПОДАВАТЕЛИ, МАСТЕРА 
ПРОИЗВОДСТВЕННОГО
ОБУЧЕНИЯ, ОБУЧАЮЩИЕСЯ
И ВЕТЕРАНЫ УЧРЕЖДЕНИЙ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО
ОБРАЗОВАНИЯ 
ОСТРОВНОГО КРАЯ!

Примите искренние поздрав-
ления с юбилеем – 75-лети-
ем со дня основания систе-
мы профтехобразования!

в  о б л д у м е

ЕСТЬ ОПЫТ И ЗНАНИЯ
Минувшее заседание областной Думы 

началось с рассмотрения вопроса о назна-
чении первого заместителя губернато-
ра и первого зампреда правительства. 
Кандидатов на эти посты – Александра 
Дернового и Веру Щербину – предложил 
глава региона Олег Кожемяко.

Он лично присутствовал на заседа-
нии и представил парламентариям своих 
назначенцев. По его словам, оба претен-
дента на высокие посты в региональ-
ных органах власти имеют большой опыт 
работы, в том числе и на руководящих 
должностях. 

Накануне А. Дерновой и В. Щербина 
присутствовали на заседаниях думского 
комитета по госстроительству, регламен-
ту и местному самоуправлению и фракции 
«Единой России», где также рассказали о 
себе и ответили на вопросы парламента-
риев. Депутат Виктор Тодоров, например, 
поинтересовался у Александра Дернового, 
почему тот решил завершить доволь-
но успешную карьеру военнослужащего ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 2 

СОГЛАСОВАЛИ ПЕРВЫХ
Депутаты утвердили кандидатуры на посты заместителей 
губернатора и председателя правительства

и перейти на работу в органы власти.  
А. Дерновой пояснил, что в Вооруженных 
силах прошел путь от командира взво-
да до служащего в подразделении при 
администрации президента. После этого 
его перевели на работу с документацией 

в президентскую канцелярию. Последняя 
же должность до приезда в Сахалинскую 
область – помощник председателя прави-
тельства РФ Д. Медведева. Именно пре-
мьер-министр предложил попробовать 
свои силы в островном регионе, и А. Дер-
новой принял это предложение. 

В областном правительстве он 

отработал уже около полугода как руко-
водитель аппарата. Эту должность  
О. Кожемяко намерен сохранить за  
А. Дерновым и после официального 
назначения на пост первого заместителя 
губернатора.

В этой связи вице-спикер облдумы 
Александр Кислицин отметил: одной из 
задач А. Дернового должно стать налажи-
вание взаимоотношений между островны-
ми правительством и Думой, которые к 
настоящему моменту «несколько охлади-
лись». Речь шла прежде всего об ежене-
дельных совещаниях с участием глав муни-
ципалитетов. По мнению А. Кислицина, 
депутатов необходимо приглашать на дан-
ные мероприятия, чтобы парламентарии 
тоже были в курсе задач, которые ставят-
ся перед мэрами. 

А. Дерновой согласился с позицией 
зампредседателя Думы и добавил, что в 
его планы входит урегулирование и этого 
вопроса.

САХАЛИНСКАЯ ОБЛАСТЬ

ВЗГЛЯД НА ПЕРСПЕКТИВУ
На Сахалине может появиться еще один завод СПГ.
Заседание уполномоченного государственного органа (УГО) по 

проекту «Сахалин-1» прошло в Южно-Сахалинске. В нем приня-
ли участие губернатор Сахалинской области Олег Кожемяко, пер-
вый заместитель министра природных ресурсов и охраны окру-
жающей среды РФ Денис Храмов, руководство оператора проек-
та «Сахалин-1» компании «Эксон Нефтегаз Лимитед». На заседании 
представлена информация о ходе реализации проекта «Сахалин-1» 
и производственных показателях на трех месторождениях: Чайво, 
Одопту и Аркутун-Даги. Оператор проекта «Сахалин-1» проинфор-
мировал УГО о планах и проводимой работе для эффективной раз-
работки газовых ресурсов проекта «Сахалин-1».

– Обсуждались и вопросы, связанные с перспективами воз-
можного строительства еще одного завода СПГ на Сахалине. Сейчас 
участники консорциума рассматривают два варианта. Первый – 
это площадка рядом с селом Ильинским в Томаринском райо-
не. Второй вариант – Де-Кастри в Хабаровском крае. Выбор будет 
сделан исходя из экономической целесообразности. Но при любых 
обстоятельствах долю прибыли от реализации газа будет получать 
бюджет Сахалинской области, – отметил О. Кожемяко.

ПЕРЕОБОРУДУЕТСЯ ЗА ПОЛЧАСА
Вертолет-трансформер начнет работу на островах.
Винтокрылая машина, приобретенная правительством 

Сахалинской области, поднимется в небо предположительно в 
конце октября-ноябре. После прохождения всех необходимых раз-
решительных процедур ее задействуют в охране лесов, спасении, 
поиске и выполнении санитарных рейсов. Министр транспорта 
и дорожного хозяйства островного региона Владимир Дегтярев 
отметил, что в вертолете есть 22 посадочных места.

– Никаких вип-салонов, обычная стандартная комплектация. 
Зато есть все необходимое для спасательных работ – лебедка, 
локатор, позволяющий по сигналу радиомаяка находить тонущие 
корабли, большая раздвижная дверь. Есть пункт подключения 
медицинского блока, – рассказал министр.

Из гражданского в медицинский вертолет переоборудует-
ся всего за полчаса. Кроме того, он оснащен дополнительны-
ми топливными баками, которые позволят находиться в воз-
духе примерно 4,5 ч. Директор Сахалинской авиабазы Николай 
Журихин отметил, что раньше приходилось арендовать чужие 
вертолеты, при этом час полета машины стоил около 250 тыс. 
рублей. Свое судно позволит экономить, да и скорость принятия 
решений о вылете будет куда быстрее.

ВИРТУАЛЬНОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ
Сахалинцы и курильчане могут назначать пенсию через 

Интернет.
Пока такая услуга в области реализована в режиме опытной 

эксплуатации. Воспользоваться ею островитяне могут в «Личном 
кабинете застрахованного лица» на сайте Пенсионного фонда 
России. Для назначения пенсии через Интернет необходимо ука-
зать данные заявителя, выбрать вид пенсии и способ ее доставки. 
При этом предусмотрена возможность указать номер телефона или 
адрес электронный почты заявителя на тот случай, если специа-
листу ПФР понадобятся дополнительные сведения. Заявление о 
назначении пенсии через Интернет можно подать за месяц до 
даты, с которой гражданин получает право на пенсию.

Первый зампред  
правительства  

Вера Щербина намерена 
заняться оптимизацией 
областных госзакупок. 

СДАТЬ ЭКЗАМЕН  
И ПОЛУЧИТЬ ПАТЕНТ
В Южно-Сахалинске открылся миграционный центр, 
где могут обслужить до 300 человек в день

Т еперь иностранцы будут получать все необходимые услуги 
в едином миграционном центре. Вчера он открыл двери для 
посетителей в областной столице по адресу – проспект Мира, 

дом 20. В нем представлен широкий спектр государственных услуг 
для иностранных граждан, включая постановку на миграционный 
учет, выдачу патентов для осуществления трудовой деятельности, 
фотографирование заявителей, проведение дактилоскопической 
регистрации (снятие отпечатков пальцев) и многое другое.

По словам и. о. руководителя ГБУ СО «МФЦ» Никиты 
Касьянова, данный центр является структурным подразделением 
МФЦ. Его зал оснащен 10 окнами для обслуживания с пропуск-
ной способностью до 300 человек в день. Более того, в здании 
будут работать страховая компания и переводчики с иностран-
ных языков.  Также учреждение предусматривает зал для обуче-
ния и сдачи экзаменов по русскому языку, истории.

– На территорию Сахалинской области ежегодно прибыва-
ют десятки тысяч мигрантов с целью трудоустройства. Это отде-
ление  создано для того, чтобы данную государственную услугу 
можно было получить в более комфортных условиях, – разъяс- 
нил Н. Касьянов.

Вместе с тем он отметил, что сегодня в отделении пока 
нет кабинетов для медицинских обследований, необходимых для 
получения мигрантом патента. Тем не менее МФЦ заключило 
с медицинскими учреждениями соглашения, согласно которым 
миграционный центр будет направлять иностранцев по талончи-
кам к нужным врачам.

– Ранее иностранцам необходимо было обращаться в раз-
личные ведомства и организации для получения сертификата о 
знании русского языка, истории и основ законодательства, для 
прохождения медицинской комиссии и т. п. В результате они 

Сахалинский миграционный центр ста-
нет вторым по счету в стране под-
разделением, созданным на базе МФЦ. 
Первый организован в Тульской обла-
сти. Идею организации центра в остров-
ном регионе поддержало Министерство 
экономического развития РФ. 

КСТАТИ

создавали огромные очереди и тем самым возбуждали недо-
вольство местного населения, – подчеркнула и. о. руководите-
ля управления Федеральной миграционной службы России по 
Сахалинской области Наталья Милько. – С открытием этого 
миграционного центра, я думаю, всех этих проблем мы избе-
жим и сможем более цивилизованно и комфортно предоставлять 
государственные услуги иностранным гражданам, которые при-
езжают в наш регион.

Она отметила также, что в дальнейшем  спектр услуг центра 
будет расширен. Он будет работать ежедневно с понедельника по 
пятницу с 9:00 до 18:15.

Иван БАЛОВ 
lenta@ skr.su
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например, попросил А. Дернового обра- 
тить пристальное внимание на реализа-
цию областного закона об администра-
тивных правонарушениях. Речь идет, в 
частности, об автолюбителях, нарушаю-
щих правила парковки во дворах и заез-
жающих на газоны. Первый замгуберна-
тора отметил, что по вопросам благоу-
стройства уже дан ряд поручений главы 
региона, поэтому они станут одним из 
приоритетных направлений в деятельно-
сти регионального правительства. 

Парламентарий Андрей Хапочкин 
адресовал свою просьбу В. Щербине. Он 
отметил, что в данный момент многодет-
ным семьям выделяют земельные участ-
ки под индивидуальное жилищное строи-
тельство. Однако в большинстве случаев 
возле таких участков не создана необхо-
димая инфраструктура – дороги, освеще-
ние, канализация и т. д. Депутат попросил 
взять этот вопрос на контроль.

СТРАТЕГИЯ ДЛЯ ОБЛАСТИ
Кроме того, на вчерашнем заседании 

депутаты приняли в первом чтении шесть 
законопроектов. Среди них – поправки 
в Закон «Об определении муниципаль-
ных образований Сахалинской области, 
на территории которых допускается пре-
доставление земельных участков в без-
возмездное пользование гражданам для 
ведения личного подсобного хозяйства 
или осуществления крестьянским (фер-
мерским) хозяйством его деятельности». 
В ранее утвержденный законом перечень 
районов министерство имущественных и 
земельных отношений предложило доба-
вить Поронайский городской округ. 

Также первое чтение прошел 

анива
+11°C … +8°С,
временами дождь

макаров
+11°C … +8°С, 
дождь

корсаков
+13°C … +10°С, 
временами дождь

александровск- 
сахалинский
+10°C … +8°С,
дождь

2

южно-сахалинск
+10°C … +7°C,
дождь

долинск
+11°C … +9°С,
дождь

курильск
+14°C … +12°С,
временами дождь

невельск
+12°C … +12°С, 
временами дождь

ноглики
+9°C … +7°С,
дождь

Прогноз погоды на 3 октября
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С начала текущего года 
депутат облдумы 
В. Тодоров провел семь 
приемов избирателей в 
Невельском и Холмском 
районах. Из 35 получен-
ных им обращений поло-
жительно решены 14. 
Еще по 19 вопросам депутат 
дал подробные консультации 
и разъяснения. По 11 вопро-
сам В. Тодоровым направле-
ны депутатские обращения 
в профильные министерства 
и ведомства. Два обращения 
избирателей находятся на 
депутатском контроле.

КСТАТИ

д е п у тат  в  о к р у г е

В ЧИСЛЕ ГЛАВНЫХ ТЕМ
Двухэтажное здание на одной из 

улиц Шебунино приютило под своей кры-
шей не только сельскую администрацию, 
но и отделение почты, клуб, библиоте-
ку, тренажерный и актовый залы. Глава 
администрации Галина Андриянова для 
начала показывает нам большой, чуть ли 
не на полстены панорамный фотоснимок. 
Галина Павловна приехала в Шебунино, 
когда он был еще поселком, после окон-
чания техникума и отработала здесь 
почти 40 лет. Она  знает и помнит все 
и всех, а сейчас даже пишет летопись 
про сахалинское село. Она и рассказала, 
что в 90-е годы в поселке угледобытчи-
ков насчитывалось более 3 тыс. человек, 
но затем шахту закрыли, и сегодня здесь 
осталось жить всего 650 человек. По про-
грамме переселения большая часть шебу-
нинцев выехала на материк или в другие 
населенные пункты области, а оставлен-
ные ими многоквартирные дома ветшают 
и портят своим видом довольно живо-
писное село. 

Кстати, улучшение жилищных усло-
вий стало одной из главных тем на 
приеме, который провел на днях для 
шебунинцев депутат облдумы Виктор 
Тодоров. Сразу две посетительницы под-
няли вопрос, который часто звучит на 
подобных встречах, – о государственных 
жилищных сертификатах. И суть обра-
щения проста: в очереди на получение 
таких сертификатов избирательницы чис-
лятся в четвертой-пятой сотне желаю- 
щих, а хотели бы оказаться, естествен-
но, в числе первых. Однако желания – 
это одно, а суровая реальность – совсем 
другое. 

Беседа депутата с избирательница-
ми вышла обстоятельной, с выяснени-
ем всех деталей. Дело в том, что деньги 
из федерального бюджета для подобных 
переселенцев выделяются ежегодно. Но 
мало того, что этих средств явно не хва-
тает всем желающим, так и в саму оче-
редь, согласно законодательству, «севе-
рян» включают в строго определенном 
порядке. 

Преимущественное право предо-
ставлено инвалидам, затем следуют пен-
сионеры, работающие граждане и т. п. 
Естественно, местные власти не остались 
в стороне от государственной программы 
переселения жителей Крайнего Севера и 
приравненных к ним районов, действую- 
щей вот уже много лет. Так, регионам 
дано право резервировать до трети посту-
пающих из центра средств для граждан, 
включенных во вторую, третью и после-
дующие очереди. Однако не зря говорят: 
с трети уплаченного на треть и работы 
выйдет. Иными словами, очередь хоть и 
движется, но многим своего сертификата 
придется ждать не один год.

Впрочем, и другое верно – отнюдь 
не все шебунинцы намерены поки-
нуть ставшую родной долину. На тот 

В ДОЛИНЕ РЕКИ ШЕБУНИНКИ
Жители небольшого села мечтают благоустроить сквер и открыть мини-цех по расфасовке творога

Шебунино, которое было основано в 1947 году, считается самым теплым населенным пунктом на Сахалине

Депутат в крестьянско-фермерском хозяйстве Надежды Зиминой

же депутатский прием избирательница 
Зоя Корякина пришла не с жалобой, а 
с предложением. В год 70-летнего юби-
лея Победы в селе на новое место пере-
несли памятник воинам-освободителям 
Южного Сахалина и Курил. Вот и роди-
лась идея – обустроить здесь неболь-
шой сквер. Помощь же, сообщила посе-
тительница, нужна в приобретении 
саженцев.

– А мы бы субботник провели и 
сами эти саженцы посадили, – заверили 
избиратели своего депутата.

ЕСТЬ И УГОЛЬ, И СПОРТЗАЛ
Решив выяснить, как подготовились 

в селе к очередному отопительному сезо-
ну, депутат наведался на предприятие 
«Жилсервис». Его генеральный директор 
Валерий Кутько рассказал, что уже сде-
лан запас угля, которого хватит не менее 
чем до конца января. Вместе с генди-
ректором депутат побывал на модульной 
котельной, смонтированной в Шебунино 
в прошлом году. На месте убедились – 
склад забит топливом действительно под 
самый потолок. 

При этом «главный по теплу» посето-
вал: заложить бы еще тонн 500 в сосед-
ний склад, и тогда угля гарантирован-
но хватило бы до самой весны. Однако 
средств на дополнительные закуп-
ки топлива у предприятия сейчас нет. 
Из-за того, что не все жильцы исправ-
но оплачивают услуги коммунальников, 
«Жилсервис» работает с убытками и даже 
сам задолжал поставщикам. Поэтому 
просьба к депутату была одна: по воз-
можности проконтролировать перечис-
ление средств на так называемые выпа-
дающие доходы, которые предприятиям 
ЖКХ в районах возмещают из областно-
го бюджета. 

Готовность к зиме подтвердил и 
директор единственной на селе шко-
лы-детсада Андрей Погорелов. Выпускник 
шебунинской «альма-матер», а ныне и 
ее руководитель, Андрей Владимирович 
показал, как все здесь преобразилось 
после капитального ремонта. И нас не 
могли не порадовать новый фасад и окна, 
блистающий свежей краской спортзал, 

оснащенный современной техникой и 
мебелью пищеблок и светлые кабинеты. 
Причем выяснилось: на все это с пользой 
потрачены не только средства, выделен-
ные из островного бюджета для работ по 
капремонту социальных объектов и бла-
гоустройству села. 

Оказалось, что и сами педагоги 
сумели привлечь часть нужных средств. 
Например, кабинеты математики и физи-
ки здесь оборудованы на выигранный в 
прошлом году грант в 1 млн рублей. В  
текущем году шебунинцам достался оче-
редной грант от правительства области, 
который они тут же вложили в строи-
тельство школьного стадиона.

Почти домашним настроением и 
уютом встретило нас крыло здания, 
что отведено под группы для дошколят. 
Как рассказал А. Погорелов, мини-дет-
сад запустили в эксплуатацию осенью 
прошлого года, дав возможность мно-
гим сельчанкам найти себе работу и 
пополнить семейный бюджет. Кстати, и 
в самом образовательном учреждении 
штат сразу же увеличился на 12 единиц, 
причем значительная часть воспитателей 
и педагогов – молодые специалисты. 

– Пожалуй, не каждая из городских 
школ сможет сравниться с этой, сель-
ской, – отметил В. Тодоров. – Не зря 
говорится: кто желает работать – тот 
ищет возможности, а вот кому ничего не 
хочется – тот всегда найдет причину для 
безделья… 

ЛЮБОВЬ БУРЕНОК И УКРОПА
Гроза с сильнейшим ливнем прогре-

мела над Шебунино каких-то полчаса 
назад, однако ее словно бы и не замети-
ла Надежда Зимина, продолжавшая рабо-
тать на грядках. 

– Укроп меня любит, – отшутилась 
руководитель местного крестьянско- 

должен вести не заказчик, а сами финан-
систы. Теперь Н. Зиминой приходится 
ломать голову над тем, как действовать 
дальше. 

Ситуация и впрямь сложилась неле-
пая: либо уже согласованные и подписан-
ные ранее документы оформлять зано-
во, либо искать другого кредитора, при-
чем рискуя потерять уже перечисленные 
за мини-цех средства. Конечно, сводить 
интересы двух хозяйствующих субъектов 
– это не обязанности островного пар-
ламентария. Тем не менее В. Тодоров в 
заботы избирательницы вник и, как гово-
рится, взял на заметку.

– Поездка вышла насыщенной на 
встречи с самыми разными людьми, но 
в целом оставила приятные впечатле-
ния, – подытожил Виктор Яковлевич. – 
Мы убедились, что продолжается рекон-
струкция автодороги от Шебунино до 
райцентра, на которую выделялись сред-
ства из областного бюджета. Особенно 
порадовал темп работ на главной трассе  
района, напрямую соединяющей Невельск 
с Южно-Сахалинском. Дорожники при-
ступили к укладке твердого покрытия 
уже на самом Ловецком перевале. Если 
все будет идти по плану, то на следую-
щий год у невельчан произойдет поисти-
не историческое событие – этот муни-
ципальный округ свяжет с областным 
центром современная асфальтированная 
автомагистраль…

Сергей САКТАГАНОВ 
Южно-Сахалинск– Шебунино– 

Южно-Сахалинск 
vedomosti@skr.su

фермерского хозяйства, объясняя, поче-
му здесь такие хорошие урожаи зелен-
ных культур.

 Впрочем, то же самое можно ска-
зать и про ее четвероногих подопечных. 
В одиночку целое хозяйство, конечно, 
и двужильный не вытянет. Поэтому на 
месте бывшего совхоза возникло семей-
ное предприятие, где работают восемь 
дальних и близких родственников. В 
хозяйстве содержат стадо в 60 голов 
крупного рогатого скота, из которых 27 
– дойные коровы. А как тут холят да 
лелеют буренок, можно судить, напри-
мер, по надоям. По словам Н. Зиминой, 
каждая из коров дает в год по 5 тыс. л  

молока. Эту продукцию у сельчан охот-
но закупают больницы, детсады и школы 
всего района.

Впрочем, и здесь с депутатом 
не преминули поделиться своими забо-
тами. Одна из них такова – решили в 
крестьянско-фермерском хозяйстве рас-
ширяться, поставить мини-цех по упа-
ковке творога в стаканчики. И все пона-
чалу складывалось удачно: часть средств 
поставщику выплатили, оборудование 
уже подготовлено к отправке на Сахалин. 
Но случилась внезапная заминка с бан-
ком, где совсем недавно изменили усло-
вия кредитования. Появилось жесткое 
правило: все расчеты за оборудование 

На следующий год у 
невельчан запланирова-
но поистине историческое 
событие – этот муни-
ципальный округ нако-
нец-то свяжет с област-
ным центром современ-
ная асфальтированная 
автомагистраль.
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О б этом на заседании кругло-
го стола, посвященного совер-
шенствованию рыбной отрас-

ли, сообщил заместитель председате-
ля правительства Сахалинской области 
Игорь Быстров. По его словам, сахалин-
цы и курильчане долгое время высказы-
вали претензии насчет того, что прожи-
вая на острове, они не имеют доступа 
к рыбе и другим водным ресурсам.

По данным статистики, озвучен-
ной в ходе обсуждения, еще в начале  
2000-х годов большую часть вылавливае- 
мой рыбы люди использовали для соб-
ственных нужд. Сегодня доля улова для 
личного потребления значительно снизи-
лась и не превышает 25–30%.

В этом году ситуация в корне изме-
нилась после введенного главой обла-
сти разрешения на вылов «трех хвостов». 
Правительством области принят ряд мер 
для совершенствования ловли для рыба-
ков-любителей. Работа в этом направле-
нии будет продолжаться.

– Когда мы говорим о любительском 
рыболовстве, то подразумеваем прин-
цип «поймал-выпустил» или для личного 
потребления. Для этого как раз и стали 
выдаваться путевки на вылов «трех хво-
стов», разрешающие вылавливать строго 
ограниченное количество рыбы для соб-
ственных нужд, – сказал И. Быстров.

Он отметил, что для части населения 
области рыбалка – это один из способов 
заработка. Учитывая это, правительство 

а к т уа л ь н о

ЗА УЛОВ  
НЕ ОШТРАФУЮТ
Региональные власти планируют законодательно  
разделить понятия любительской и промышленной рыбалки

области ввело отдельные лицензии, позво-
ляющие реализовывать улов в специально 
отведенных для этого местах.

– Люди всегда продавали свой улов 
на рынках. Так, например, происходит в 
том числе зимой, когда сахалинцы про-
дают пойманную навагу или корюш-
ку, – добавил зампред правительства 
области.

Сегодня, по его мнению, важно раз-
делить понятие любительской рыбал-
ки и промышленной. Надо выработать 
отдельные механизмы функционирования 
обоих направлений, которые позволили 
бы рыбакам не нарушать законы. Данные 
меры позволят узаконить этот процесс и 
не относить таких рыбаков-любителей к 
категории браконьеров.

По итогам заседания принято реше-
ние сформировать рабочую группу, кото-
рая займется детальной проработкой 
этого вопроса. Помимо представите-
лей власти, рыбопромышленников, рыба-
ков-любителей, в нее предложено вклю-
чить специалистов из контролирующих 
органов.

Как отметил зампред правительства, 
система продажи пойманной рыбы пере-
шла в любительское рыболовство из про-
мышленной рыбалки. И она нашла широ-
кое применение на практике. 

Инна ЛЕГОТИНА 
lenta@skr.su

Вера Щербина – человек в сахалин-
ском правительстве новый, но за несколько 
дней уже успела частично ознакомиться с 
делами в регионе. Она – профессиональ-
ный финансист, и за ее плечами внуши-
тельный опыт работы в Приморском крае, 
Корякии и Амурской области. Последние 
годы В. Щербина занимала высокие посты 
в органах исполнительной власти, а до 
этого долгое время трудилась и в муни-
ципалитетах, и в реальном секторе эконо-
мики. Поэтому она знает все существую-
щие финансовые проблемы изнутри. На 
новом месте В. Щербина будет коорди-
нировать работу всего правительства. 

Депутаты поинтересовались, как оце-
нивает В. Щербина экономическое поло-
жение островного региона. Она ответи-
ла, что Сахалинскую и Амурскую области 
сложно сравнивать по уровню бюджет-
ной обеспеченности. Но работа на пре-
дыдущем месте в тандеме с Олегом 
Кожемяко научила искать нестандартные 
подходы, а порой и применять непопу-
лярные решения, чтобы сохранить в пол-
ном объеме все социальные обязатель-
ства. В островном регионе – все иначе, 
здесь стоит сконцентрировать усилия на 
эффективном освоении бюджета, счита-
ет В. Щербина. В частности, она наме-
рена заняться оптимизацией областных 
госзакупок. По ее словам, эта мера даст 
значительную экономию бюджетных 
средств.

Кандидатуры А. Дернового и В. Щер-
бины депутаты поддержали единоглас-
но, перед этим озвучив свои пожелания 
по дальнейшей работе первых замести-
телей губернатора и председателя прави-
тельства. Депутат Александр Болотников, 

СОГЛАСОВАЛИ ПЕРВЫХ

законопроект «О максимальном разме-
ре общей площади земельных участков, 
которые могут находиться на праве соб-
ственности и (или) ином праве у граждан, 
ведущих личное подсобное хозяйство». 
Этим документом максимальный размер 
участка увеличивается в пять раз – с 0,5 
до 2,5 га.

Рассмотрели депутаты и изменения в 
Закон «О лесопользовании в Сахалинской 
области». По словам заместителя мини-
стра лесного и охотничьего хозяйства 
Сергея Некрасова, требуется привести в 
соответствие региональное и федераль-
ное законодательство. Так, например, из 
текста областного закона убирается фор-
мулировка, запрещающая физическим 

лицам реализацию заготовленных ими 
недревесных, пищевых и лекарственных 
лесных ресурсов.

Поддержали парламентарии и законо-
проект «О стратегическом планировании в 
Сахалинской области». Этот нормативный 
акт должен быть принят в соответствии 
с требованиями федерального законода-
тельства и призван урегулировать взаи-
моотношения между всеми участниками 
стратегического планирования – губерна-
тором, облдумой, органами исполнитель-
ной власти. 

Любовь КОНДРАШОВА 
lubov.kondrashova@gmail.com
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Первый заместитель председателя правительства Вера Щербина  
(в центре) и первый заместитель губернатора Александр Дерновой
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оха
+9°C … +8°С,
дождь

поронайск
+11°C … +8°С,
временами дождь

северо-курильск
+12°C … +10°С,
временами дождь

смирных
+9°C … +6°С,
дождь

томари
+10°C … +7°С,
дождь

тымовское
+8°C … +6°С,
дождь

углегорск
+10°C … +7°С,
дождь

холмск
+10°C … +10°С,
дождь

южно-курильск
+16°C … +12°С,
переменная облачность

п р о е к т ы с п о р т

ОСОБЕННОСТИ 
РЕГИОНА

Большой интерес у участников  
19-й Международной конференции «Нефть 
и газ Сахалина», проходившей в Южно- 
Сахалинске с 28 сентября по 1 октября, 
вызвало выступление руководителя не-
давно зарегистрированного на террито-
рии Сахалинской области ООО «Газпром  
добыча шельф Южно-Сахалинск» Влади-
мира Крохи. 

Основной вид деятельности компании 
– освоение и обустройство газовых ме-
сторождений на континентальном шель-
фе России, поэтому его доклад был по-
священ текущей ситуации в реализации 
одного из крупнейших газоконденсат-
ных месторождений шельфа Сахалина – 
Кирин ского. 

– Основным документом, регламен-
тирующим деятельность нашей компании, 
является так называемая «Восточная га-
зовая программа», – подчеркнул Влади-
мир Кроха. 

При освоении шельфа Сахалина, по 
его словам, компании приходится учи-
тывать природно-климатические особен-
ности региона, из которых следует очень 
короткий навигационный период и слож-
ная ледовая обстановка в местах бурения 
скважин. Тем не менее специалисты ком-
пании справляются с поставленными за-
дачами, чему подтверждением запуск в 
2013 году Киринского газоконденсатного 
месторождения. 

ОДНОЙ СКВАЖИНОЙ БОЛЬШЕ
На сегодняшний день введено в экс-

плуатацию две скважины, всего же, со-
гласно проекту, газ Киринского место-
рождения будет поступать с семи сква-
жин. Таким образом, в 2019 году объем 
годовой добычи «Газпрома» на шельфе 
Сахалина составит более 5 млрд куб. м  
газа. 

В момент написания статьи стало из-
вестно, что компанией «Газпром добыча 
шельф Южно-Сахалинск» завершены рабо-
ты по строительству третьей эксплуатаци-
онной скважины на Киринском газокон-
денсатном месторождении. 

Бурение велось с полупогруж-
ной платформы «Полярная звезда». 
По словам генерального директора  
ООО «Газпром добыча шельф Южно-Са-
халинск» Владимира Крохи, это вторая 
газовая скважина, построенная компа-
нией на российском шельфе, с гори-
зонтальным участком и подводным за-
канчиванием. Глубина бурения – более 
3000 м. 

ПРЕУСПЕЛИ В ПРОИЗВОДСТВЕ 
И СОЦИАЛЬНОМ РАЗВИТИИ
Внедрение передовых технологий и забота  
об окружающей среде – основные принципы работы компании 
«Газпром добыча шельф Южно-Сахалинск» 

НА БЕРЕГУ И ПОД ВОДОЙ
Отличительная особенность проек-

та заключается в том, что эксплуата-
ция месторождения осуществляется с 
помощью подводного добычного ком-

дит через фонтанную арматуру, посту-
пает на манифольд, регулирующий по-
токи, после чего по трубопроводу, уло-
женному по дну и спрятанному под бе-
регом, следует далее на Береговой тех-
нологический комплекс. Там голубое то-
пливо проходит очистку и сепарацию, 
а потом прямиком направляется в га-
зотранспортную систему Сахалин – Ха-
баровск – Владивосток. 

Владимир Кроха обращает внимание 
на то, что все применяемое для добычи и 
транспортировки газа оборудование сер-
тифицировано и рассчитано на безотказ-
ную эксплуатацию в течение 30 лет. 

Несмотря на внедрение новых тех-
нологий в производстве, экологической 
безопасности в ООО «Газпром добыча 
шельф Южно-Сахалинск» уделяется при-
стальное внимание. Специалисты компа-
нии ежегодно проводят мониторинг со-
стояния окружающей среды вокруг сво-
их объектов. 

– Мы ведем экологический контроль 
как на суше, так и в море, – рассказал 

Владимир Кроха. – Замеры производят-
ся до начала работ, а также по их оконча-
нии. На основе этого дается оценка вли-
яния на окружающую среду. И хотя она 
минимальна, все равно проводим компен-
сационные мероприятия в виде выпуска 
мальков лососевых пород рыб в реки се-
вера Сахалина. 

Предметом гордости может служить 
наличие на территории Берегового техно-
логического комплекса установки по тер-
мической обработке и обезвреживанию 
отходов. Утилизация промышленных и 
бытовых стоков позволяет исключить за-
грязнения морского побережья. 

СОЦИАЛЬНАЯ ОРИЕНТАЦИЯ
Деятельность компании оказывает по-

зитивное влияние, пусть и непроизволь-
но, на социальную сферу региона. Потому 
что развивается, соответственно, увеличи-
вает дополнительное количество рабочих 
мест для местного населения и в связи с 
этим все больше отчисляет налогов в об-
ластную казну. 

На сегодняшний день более 12% со-
трудников компании – из числа сахалин-
цев и курильчан. И это только начало, по-
тому что переезд головного офиса из Мо-
сквы в Южно-Сахалинск состоялся только 
в прошлом году. В результате налоговая 
отдача от ООО «Газпром добыча шельф 
Южно-Сахалинск» для областного бюдже-
та значительно увеличится. 

Помимо успехов в производственной 
деятельности, компании «Газпром добыча 
шельф Южно-Сахалинск» есть чем поде-
литься с присутствующими и относитель-
но реализации социальных проектов. 

– Стараемся участвовать во всех со-
циальных проектах, постоянно изучаем 
потребности города, области, – продол-
жает Владимир Кроха. – Поддерживаем 
спортивные, культурные мероприятия. 

Заботясь о кадровом потенциале, 
компанией разработана и успешно реали-
зуется программа «Школа – Вуз – Пред-
приятие» для подготовки перспективного 
кадрового резерва. С 1 сентября текуще-
го года в лицее № 1 г. Южно-Сахалин-
ска распахнул двери первый на Сахали-
не специализированный «Газпром-класс». 
25 школьников проходят в нем профиль-
ное обучение. 

 Компания и дальше планирует ак-
тивно участвовать в социальном развитии 
региона. 

Николай РЫЖАНЬ  
vedomosti@skr.su

Владимир Кроха, генеральный директор ООО «Газпром добыча шельф Южно-Сахалинск»

Компанией «Газпром  
добыча шельф Южно-
Сахалинск» завершены 
работы по строитель-
ству третьей эксплуата-
ционной скважины  
на Киринском газоконден-
сатном месторождении. 

плекса. Ранее в России такая техноло-
гия добычи не применялась. На поверх-
ности воды и в прибрежной зоне ниче-
го не говорит о наличии производства. 
Комплекс расположен на дне моря. Газ 
с месторождения поднимается и прохо-
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Н а днях в мэрии областно-
го центра презентовали систему 
«Электронный проездной», позволя-

ющую перейти на безналичный расчет в 
общественном транспорте.

В городе продолжается работа по мо-
дернизации системы транспортных пере-
возок. В том числе для улучшения каче-
ства обслуживания и удобства пассажи-
ров рассматривается возможность введе-
ния электронной карты для оплаты про-
езда в общественном транспорте. По мне-
нию специалистов, внедрение безналич-
ной оплаты проезда будет удобно всем 
участникам процесса: пассажирам, опера-
торам транспортных перевозок и админи-
страции города.

Система предполагает использование 
нескольких вариантов электронных карт. 
Для льготников – отдельных категорий 
жителей области, имеющих право на со-
циальный проездной, – с ограниченной 
суммой. Предусмотрена и обычная кар-
та, которую можно будет приобретать са-
мостоятельно раз в месяц на определен-
ное количество поездок или использо-
вать как электронный кошелек, пополняя 
счет на любую удобную сумму.

– Мы изучили опыт по внедрению 
системы электронного билета в россий-
ских городах, – рассказывает директор 
городского информационно-аналитиче-
ского центра Александр Яцык. – Один 
из основных положительных моментов 
– возможность вести четкий учет льгот-

ВОЗМОЖНО ВСЕ
Шесть дней охинец Евгений Фрыкин 

зимой один бродил по тайге. Родные и 
друзья уже похоронили его, но он смог 
выбраться. Лишившись обеих ног, Евгений 
научился ходить на протезах.

Среди участников областной спар-
такиады инвалидов он – один из самых 
старших. Но это не мешает спортсмену 
занимать высокие места на пьедестале. 
В молодости Евгений всерьез занимался 
плаванием, защитил 3-й взрослый разряд. 
И до сих пор ни одна неделя не обходит-
ся без тренировок.

– У нас в Охе есть спорткомплекс, 
где инвалиды занимаются бесплатно. 
При желании можно сделать все, что 
угодно. Человеческие возможности гра-
ниц не знают. Я не падаю духом, ведь 
жизнь продолжается. Лучше спортом за-
ниматься, чем дома сидеть. А соревнова-
ния дают какое-то разнообразие в жиз-
ни, появляются возможности для об-
щения, новых знакомств, – поделился 
спорт смен.

Еще более ста таких же сильных ду-
хом сахалинцев в возрасте от 12 до 72 лет  
собрались в оздоровительном центре 
«Юбилейный» в селе Березняки. Здесь 
с 29 сентября по 1 октября состоялась  
XI областная спартакиада инвалидов и 
лиц с ограниченными возможностями 
здоровья. В спортивных состязаниях по-
участвовали 14 команд изо всех районов 
островного края, кроме Курильских остро-
вов и Александровска-Сахалинского.

Как рассказал главный судья сорев-
нований Алексей Власов, сахалинцы посо-
ревновались в дартсе, шахматах, настоль-
ном теннисе, пулевой стрельбе и легкой 
атлетике. Последняя включала в себя та-
кие дисциплины, как бег, гонки на ко-
лясках, толкание ядра и прыжки в дли-
ну с места. Победители в разных дисци-
плинах получили право принять участие 
в межрегиональных и всероссийских со-
стязаниях.

– В этом году заметно обновился со-
став команд. Мы привлекли молодежь, 
чтобы ребята не сидели дома, активно за-
нимались. Ведь спартакиада приносит не 
только успех в соревнованиях, но и обще-
ние. И все должны понимать, что инва-
лиды, люди с ограниченными возможно-
стями – это такие же равноправные чле-
ны нашего общества, – заметил А. Вла-
сов. – А лучших спортсменов мы всегда 
определяем по спортивному принципу, по 
их достижениям, работе, трудолюбию, ре-
зультатам.

В Сахалинской области в 2015 году 
почти втрое увеличилось количе-
ство работодателей, которые про-

вели оценку условий труда на своих 
предприятиях. Эта информация была 
озвучена на заседании межведомствен-
ной комиссии по охране труда пра-
вительства Сахалинской области.

Если в прошлом году проверку 
прошли 245 организаций (5 тыс. рабочих 
мест), то за девять месяцев текущего года 
– 749 объектов. Специалистами обследо-
вано более 20 тыс. рабочих мест, на кото-
рых заняты почти 30 тыс. работников, в 
том числе 8 инвалидов.

Оценка рабочих мест проведена на 
предприятиях сельскохозяйственной, 
строительной и рыболовной отраслей, об-
разования, здравоохранения, спорта, куль-
туры, транспортной сферы и ЖКХ. Почти 
все бюджетные учреждения прошли про-
верку в срок.

По ее итогам специалистами государ-
ственной инспекции за нарушения, свя-
занные с ненадлежащей организацией 
труда и рабочего пространства, было вы-
писано штрафов на общую сумму более 
29 млн рублей. На заседании отметили, 
что наиболее проблемной в этом отноше-
нии остается строительная отрасль.

Первому классу, или оптимальным ус-
ловиям труда, соответствуют только 247 
рабочих мест. Это значит, что большин-
ству работодателей придется компенси-
ровать вредные условия труда своим со-
трудникам: предоставить дополнительный 
отпуск, доплату или установить сокра-
щенную рабочую неделю.

Также на заседании шла речь об из-

ОТ УЧЕНИКОВ 
ТУЗЕМНОЙ ШКОЛЫ 

Тематическая выставка «Литератур-
ный Сахалин», открывшаяся в региональ-
ном архивном агентстве, состоит из трех 
небольших частей. Во-первых, посетите-
ли могут познакомиться с фотографиями 
островных писателей и их краткими био-
графиями. Во-вторых, на выставочных ви-
тринах представлены книги прозаиков и 
поэтов Сахалина и Курил. Конечно, сюда 
вошли не все издания, однако составите-
ли выставки постарались выбрать хотя бы 
по одной книге каждого автора. И третья 
часть экспозиции – уникальные истори-
ческие документы, точнее, на всякий слу-
чай, их копии. Например, знаете ли вы, 
что связывает Сахалин и писателя Макси-
ма Горького? Оказывается, в 30-х годах он 
вел переписку с местными школьниками. 
На стенде так и написано: «Письмо уче-
ников туземной школы Максиму Горько-
му о жизни в Сахалинской культбазе. Пос. 
Ноглики. 1933 г.». Кстати, ответ от клас-
сика им пришел из итальянского города 
Сорренто…

Стоит отметить, что эти докумен-
ты выставляются впервые, у них – свое-
образный дебют.

ПЛАКАТ ИЗ СЕМИДЕСЯТЫХ
Как подчеркнули на открытии вы-

ставки, создана она в основном для того, 
чтобы с творчеством сахалинских писате-
лей могли познакомиться школьники. Их 
ждут на экскурсии в течение месяца, пока 
будет длиться выставка, по адресу: г. Юж-
но-Сахалинск, ул. Дзержинского, 72.

ных категорий граждан, которые поль-
зуются общественным транспортом. Ад-
министрация будет точно знать, сколько 
перевозчик провез льготников, а это, в 
свою очередь, позволит более точно рас-
считать сумму субсидий в пользу каж-
дого оператора и водителя. Кроме того, 
после внедрения этого инструмента по-
явится возможность расширить список 
льготных тарифов. 

Например, ввести проездные для 
студентов или установить оптовый та-
риф на поездки по электронным кар-
там – не по 17, а по 16 рублей. Таким 
образом, покупая на месяц 60 поездок, 
пассажир делает своего рода предопла-
ту оператору, которую тот может вкла-
дывать в развитие своего предприятия. 
Кроме того, безналичный расчет удо-
бен. Он позволит повысить безопасность 
пере возок.

По информации специалистов, непо-
средственно внедрение системы безна-
личного расчета занимает около трех ме-
сяцев: от закупки программного обеспе-
чения и оборудования до запуска в про-
дажу электронных карт. Планируется, что 
приобретать и пополнять карты можно 
будет во всех почтовых отделениях Юж-
но-Сахалинска, а также в салонах сото-
вой связи.

Андрей ЛЕВЧЕНКО  
vedomosti@skr.su

КАК «ФЕРРАРИ»
Рекордсменом среди бегунов призна-

ли 14-летнего Максима Вдовухина. Мень-
ше пяти секунд потребовалось юному 
спортсмену из Южно-Сахалинска, чтобы 
преодолеть дистанцию в 30 м. У юноши 
плохое зрение, и финишировал он уже за 
пределами дорожки, на зеленом газоне.

– Я понял, что прибежал первым, 
потому что возле меня никого не было. 
И это такая радость, буря эмоций про-
сто! Но все же это была ожидаемая по-
беда, потому что я очень долго готовил-
ся к соревнованиям. Думал, что мы бу-
дем бежать стометровку, но все оказалось 
проще. Зрение не мешает мне заниматься 
физкультурой и спортом, – оптимистично 
заверил Максим.

Безоговорочным лидером в гонках на 
колясках стал Денис Мухин из Южно-Са-
халинска. Молодой человек вспомнил, как 
несколько лет назад на старт на област-
ных соревнованиях выходили всего двое 
спортсменов. Сегодня участников стало 
гораздо больше, свои силы на дистанции 
начали пробовать и женщины. 

Секрет успешного выступления в 
спортивных состязаниях, считает Денис, 
кроется в тщательной разминке.

– Это важно, чтобы не было никаких 
травм. Плюс нужно настроиться психоло-
гически, – рассказал спортсмен. – Коля-
ска у меня не совсем обычная, но она 
не для гонок. Все-таки это больше танце-
вальная коляска. Она, может, и маневрен-
ная, но на соревнованиях больше важна 
скорость, а здесь все зависит от силы рук.

Поболеть за партнеров по сборной 
пришли и участники, выступающие в дру-
гих дисциплинах.

– Я следил за гонками на колясках. 
Спортсмены, они просто как «феррари»! – 
поделился Марк Кривоногов из Поронайска.

Марк стал лучшим среди инвалидов 
по зрению в соревнованиях по прыжкам 
в длину с места. Спортсмен признался, что 
долго ждал спартакиаду, ведь среди участ-
ников у него появилось немало друзей.

Тренируются поронайские спортсме-
ны на свежем воздухе, а также в спортив-
ном зале, который оборудовали для них в 
местном обществе инвалидов. Несколько 
лет назад на средства гранта там устано-
вили тренажеры.

Екатерина БАНКОВСКАЯ  
katrin777777@yandex.ru 

Южно-Сахалинск – Березняки –  
Южно-Сахалинск

менениях, вступивших в силу после при-
нятия Федерального закона «О специаль-
ной оценке условий труда». Они, в частно-
сти, предполагают создание нового меха-
низма расчета руководителей предприя-
тий с внебюджетными фондами: Пенсион-
ным и Фондом социального страхования. 
Работодатели, которые не создали безо-
пасные условия труда для своих сотруд-
ников, теперь обязаны выплачивать повы-
шенный страховой взнос. В 2015 году это 
9% от общей суммы начислений.

– По замыслу разработчиков, проце-
дура оценки станет универсальным ин-
струментом и поможет уйти от формаль-
ностей при начислении выплат за вред-
ные условия труда. Теперь будет учиты-
ваться фактическое влияние опасных фак-
торов на здоровье работников. Вводимая 
мера призвана обеспечить максималь-
но честные решения о выплатах и сти-
мулировать работодателей инвестировать 
средства в улучшение условий труда, – 
отметила начальник управления государ-
ственной экспертизы условий и охраны 
труда областного агентства по труду Ва-
лентина Храмцова.

Освободиться от уплаты повышенных 
взносов возможно только на основании 
итоговой оценки условий труда, которую 
даст специальная комиссия. Чем лучше 
условия труда на предприятии, тем ниже 
тариф. Кроме того, результаты оценки ус-
ловий труда будут учитываться при на-
значении досрочной пенсии.

Инна ЛЕГОТИНА  
lenta@skr.su

К слову, выставки архивное агент-
ство проводит постоянно и не только в 
стенах своего учреждения. Нынешняя же 
экспозиция – небольшая, зато насыщен-
ная и практически раритетная. Взять, на-
пример, плакат о Днях советской литера-
туры в Сахалинской области, посвящен-
ных 60-летию Великого Октября. Помни-
те, была такая дата? А еще в 60-х и 70-х 
годах прошлого столетия на острова при-
езжали известные на всю страну масте-
ра слова и встречались не только с жи-
телями областного центра, но и ездили 
по районам. Проводили литературные го-
стиные на заводах, в учебных заведени-
ях. Поэт Юрий Николаев, писатель Дани-
ил Гранин, поэтессы Римма Казакова и 
Юлия Друнина… 

За эти годы многое изменилось, и 
на Сахалин уже не приезжают плеяды 
писателей. Зато есть островные масте-
ра, которые готовы познакомить со сво-
ей творческой копилкой любознательно-
го читателя. Анна Сафонова, Николай Та-
расов, Ирина Левитес, Сергей Ян и мно-
гие другие… По словам организаторов 
выставки, сахалинская литература  са-
мобытна, но, к сожалению, с ней мало 
кто знаком. Сегодня многие предпочита-
ют книгам современные гаджеты. Хоро-
шо это или плохо – не нам судить. Но 
если вы заинтересовались литературным 
Сахалином – добро пожаловать на вы-
ставку в архивное агентство.

Татьяна ТИХОНОВА 
 vedomosti@skr.su

СИЛА  
И СКОРОСТЬ 
БЕЗ ГРАНИЦ
В XI спартакиаде инвалидов  
было много молодых участников

ОЦЕНКА ЗА ЗАБОТУ
Сахалинские работодатели стали уделять больше 
внимания созданию комфортных условий труда

О ЖИЗНИ В КУЛЬТБАЗЕ
Работники областного архивного агентства 
документально подтвердили, что Горький имеет 
непосредственное отношение к Сахалину

МЕЛОЧЬ  
НЕ ПОНАДОБИТСЯ
Возможность расплачиваться за проезд  
в городских автобусах электронной картой 
может появиться у южносахалинцев
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САХАЛИНСКОЕ  УПРАВЛЕНИЕ ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ ПО ЭКОЛОГИЧЕСКОМУ, ТЕХНОЛОГИЧЕСКОМУ И  АТОМНОМУ НАДЗОРУ
в соответствии с Указом президента Российской Федерации  от 01.02.2005 № 112  «О  конкурсе  на замещение вакантной должности государственной гражданской службы Рос-
сийской Федерации» («Российская газета», № 20 от 03.02.2005) объявляет конкурс на замещение вакантных должностей федеральной государственной  гражданской службы:

Наименование должности федеральной 
государственной гражданской службы  

Квалификационные требования

Образование, направление 
или специальность  по диплому Стаж работы

Дополнительные требования 
с учетом специализации должности 

государственной гражданской службы

1 2 3 4

Начальник отдела государственного стро-
ительного надзора, котлонадзора и грузо-
подъемных механизмов

Высшее профессиональное образование 
по направлениям: 
– промышленное и гражданское строи-
тельство; 
– теплогазоснабжение и вентиляция; 
– грузоподъемные  устройства, машины 
и механизмы

Не менее двух лет государ-
ственной гражданской службы 
(государственной службы иных 
видов) или не менее четырех лет 
стажа работы  по специальности

Уверенное  пользование современной оргтехникой и 
программными продуктами, умение работать с нор-
мативными документами

Заместитель начальника отдела по надзо-
ру за объектами нефтегазодобывающего и 
химического комплекса

Высшее профессиональное образование 
по направлениям:  
– химия, нефтехимия, нефтепереработ-
ка, транспортирование опасных веществ

Не менее двух лет государ-
ственной гражданской службы 
(государственной службы иных 
видов) или не менее четырех лет 
стажа работы  по специальности

Уверенное  пользование современной оргтехникой и 
программными продуктами, умение работать с нор-
мативными документами

Старший  государственный инспектор от-
дела по надзору за объектами нефтегазо-
добывающего и химического комплекса  

Высшее профессиональное образование 
по специальности 
– нефтяные и газовые месторождения

Без предъявления требований к 
стажу

Уверенное пользование современной оргтехникой и 
программными продуктами, умение работать с нор-
мативными документами

 Государственный инспектор отдела по 
надзору за объектами нефтегазодобываю-
щего и химического комплекса (г. Оха)

Высшее профессиональное образование 
по специальности 
– нефтяные и газовые месторождения

Без предъявления требований к 
стажу

Уверенное пользование современной оргтехникой и 
программными продуктами, умение работать с нор-
мативными документами

Государственный инспектор отдела по 
надзору за объектами нефтегазодобыва-
ющего и химического комплекса  (систем-
ный администратор) 

Высшее профессиональное образование Без предъявления требований к 
стажу

Уверенное пользование современной оргтехникой и 
программными продуктами, (техническая поддержка 
пользователей локальной вычислительной сети), уме-
ние работать с нормативными документами

Ведущий специалист-эксперт отдела юри-
дической и кадровой работы  

Высшее профессиональное образование 
по направлению 
– юриспруденция

Без предъявления требований к 
стажу

 Уверенное пользование современной оргтехникой и 
программными продуктами, умение работать с нор-
мативными документами

Для участия в конкурсе необходимо представить 
следующие документы:

а) личное заявление;
б) собственноручно заполненную и подписанную анкету,  

форма которой утверждена распоряжением Правительства 
Российской Федерации от 26 мая 2005 года № 667-р (с при-
ложением фотографии);

в) копию паспорта или заменяющего его документа (под-
линник документа предъявляется лично по прибытии на 
конкурс);

г) документы, подтверждающие необходимое професси-
ональное образование, стаж работы и квалификацию:

копию трудовой книжки (за исключением случаев, когда 
служебная (трудовая) деятельность осуществляется впер-
вые) или иные документы, подтверждающие трудовую (слу-
жебную) деятельность гражданина;

копии документов о профессиональном образовании, а 
также по желанию гражданина – о дополнительном профес-
сиональном образовании, о присвоении ученой степени, 
ученого звания, заверенные нотариально или кадровыми 
службами по месту работы (службы);

д) документ об отсутствии у гражданина заболевания, 
препятствующего поступлению на гражданскую службу или 
ее прохождению (форма 001-гс/у);

е) страховое свидетельство обязательного пенсионно-
го страхования, за исключением случаев, когда служебная 
(трудовая) деятельность осуществляется впервые;

ж) свидетельство о постановке физического лица на учет 
в налогом органе по месту жительства на территории Рос-
сийской Федерации;

з) документы воинского учета – для военнообязанных и 
лиц, подлежащих призыву на военную службу;

и) сведения о доходах, имуществе и обязательствах 
имущественного характера супруги (супруга) и несо-
вершеннолетних детей гражданина, претендующего на 
замещение  должности федеральной государственной 
службы. 

Указанные документы принимаются по рабочим дням с 
8:30 до 17:30  в течение 21 дня со дня опубликования объяв-
ления в газете «Губернские ведомости»  (по 22 октября 2015 
года включительно). 

Обращаться по адресу: г. Южно-Сахалинск, ул. Карла 
Маркса, 32, каб. 2, (отдел кадров), тел. (4242) 22-46-62. 

Предполагаемая дата проведения конкурса – 10 ноября  
2015 года в 10:00.

Более подробная информация о конкурсе находится на 
сайте Сахалинского управления Ростехнадзора:  www.sahal.
gosnadzor.ru. 

ПРОДАМ а/м Daihatsu Terios, 2003 
г., 4WD, сигнализация.  Тел. 41-77-11.

ОТДАМ в добрые руки щенка (девоч-
ка) два месяца, была найдена в лесу 
привязанной к дереву.   Очень кон-
тактная, устойчивая психика, умная, 
просится в туалет. Вырастет средне-
го размера.  Звоните 8-962-581-12-74,  
Екатерина.

СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ СИДЕЛКА 
ДЛЯ ЛЕЖАЧЕЙ БОЛЬНОЙ С ПРА-
ВОМ ПРОЖИВАНИЯ (желательно 
с медицинским образованием). 
ТЕЛЕФОН 8-914-755-12-32.

АГЕНТСТВО ПО ТРУДУ 
САХАЛИНСКОЙ ОБЛАСТИ  
сообщает о начале приема 
заявок для участия в отборе 
на возмещение затрат на 
проведение аттестации рабочих 
мест и (или) специальной оценки 
условий труда субъектов малого и 
среднего предпринимательства.

Перечень документов, необходимых 
для участия  в отборе, утвержден по-
становлением Правительства Сахалин-
ской области от 17.12.2013 № 735 (в ред. 
от 24.06.2015 № 224) «Об утверждении 
Порядка предоставления субсидии 
на возмещение затрат на проведе-
ние аттестации рабочих мест и (или) 
специальной оценки условий труда 
субъектов малого и среднего предпри-
нимательства».

Для получения субсидии необходи-
мо в период с 26 октября по 24 ноя-
бря 2015 года (включительно) подать 
заявку и документы в агентство по 
труду Сахалинской области по адресу:  
г. Южно-Сахалинск, ул. Дзержинско- 
го, 23, каб. 334 (в рабочие дни). Телефо-
ны для справок: 72-88-03, 42-47-67. 

Посвятив более пятидесяти лет сахалин-
ской медицине, он лечил нас не только  как 
врач-профессионал – умением и состра-
данием, но и врачевал Словом, дающим 
надежду и укрепляющим веру. Как врач, он 
понимал, что болезнь уже не отступит, а как 
поэт – не верил и не хотел смириться. Он 
оставил после себя добрую память, не за-
пятнанную абсолютно ничем. Свое умение 
видеть в людях только хорошее Юрий Ива-
нович оставил в наследство, которое нам 
предстоит сохранить и передать дальше 
как эстафету.

Он как-то написал: 
«Дни летят, словно  листья-страницы –
Это пишется книга моя.
Та, в которую жизнь уместится,
Резюме подведет Судия».

Не знаем, уместилась  ли его жизнь в 
эту книгу, но знаем точно – Судия не будет 
испытывать трудности, подводя «резюме», 
поскольку при написании этой книги Он сам 
водил рукой поэта.

Близкие, друзья, товарищи.

ПАМЯТИ 
ТОВАРИЩА
После тяжелой  продолжитель- 
ной  болезни на 78-м году жизни 
ушел в Вечность врач и поэт  
НЕМНОНОВ  
ЮРИЙ ИВАНОВИЧ. 

П отребительское кредитование явля-
ется одним из важнейших рыча-
гов экономического роста любой 

страны. Покупая товары и приобретая 
услуги, граждане тем самым стимулиру-
ют производителей к дальнейшему раз-
витию.  Потребительский кредит – одна 
из наиболее востребованных банковских 
услуг. За последние годы для многих граж-
дан обращение в банк за кредитом стало 
рядовым событием. Современные кре-
дитные продукты позволяют удовлетво-
рять самые взыскательные потребности 
клиента, предоставляя широкие возмож-
ности для выбора способов получения и 
возврата кредита, его целевого использо-
вания. При этом заемщик должен пом-
нить, что кредит – это не только воз-
можности, но и всегда обязательства.

Тем, кто уже взял кредит, необходи-
мо обеспечивать внесение платежей по 
кредиту в установленный договором срок, 
внимательно проверять полученные от 
банка квитанции и хранить их до пол-
ного погашения кредита. В соответствии 
с Гражданским кодексом Российской 
Федерации непогашение кредита, как пол-
ное, так и частичное, например, просроч-
ка уплаты одного или нескольких плате-
жей, приведет к возникновению и необ-
ходимости уплаты штрафных санкций 
в соответствии с условиями кредитно-
го договора, а также к возникновению 
права банка потребовать возврата креди-
та в судебном порядке. При этом соли-
дарная ответственность поручителя по 
кредиту будет означать, что при невы-
полнении условий договора заемщиком 
банк будет вынужден истребовать про-
сроченную задолженность с поручителя. 
В случае обращения банком взыскания на 

предмет залога заемщик или иной зало-
годатель может лишиться своего имуще-
ства, поскольку в случае принятия реше-
ния судом предмет залога будет продан с 
торгов, а полученные денежные средства 
направлены на погашение задолженности 
заемщика.

Важнейшим шагом в регулировании 
потребительского кредитования стало 
принятие Федерального закона «О потре-

бительском кредите (займе)», который 
вступил в силу 1 июля 2014 года (приме-
няется к договорам, заключенным после 
указанной даты). Основными позитивны-
ми для заемщиков моментами, в связи с 
принятием  данного закона, стали нормы, 
отвечающие за то, как и в каком объе-
ме банки должны раскрывать информа-
цию на преддоговорной стадии; вводя-
щие запрет на требование от заемщи-
ка каких-либо платежей, не указанных 

в индивидуальных условиях договора; а 
также порядок информирования заемщи-
ка о его текущих обязательствах перед 
кредитором. 

Одной из главных причин конфликт-
ных ситуаций, возникающих между заем-
щиком и банком при потребительском кре-
дитовании, являются комиссии. Законом 
о потребительском кредите запрещены 
комиссии за информирование о кредите, 
открытие и ведение счетов, необходимых 
для выполнения обязательств, за рассмо-
трение заявки и оценку кредитоспособно-
сти, предоставление текущих выписок о 
размере задолженности. Важно знать, что 
в случае отзыва у банка-кредитора лицен-
зии заемщик обязан платить по кредиту, 
соблюдая все условия договора. Договор 
действует, пока существует кредитор 
и заемщик, а значит, все обязательства 
сохраняются до момента их исполнения. 

Во избежание проблем с погашением 
задолженности по кредиту перед банком, 
у которого была отозвана лицензия, заем-
щику необходимо:

 ▪ временно приостановить пога- 
шение платежей по кредиту по преж-
ним реквизитам;

 ▪ связаться с кредитной организацией, 
с которой был заключен договор, и  
уточнить новые реквизиты, установ-
ленные для приема платежей;

 ▪ соблюдать условия очередности по 
графику платежей. В случае задер-
жек выплат у временной администра-
ции сохраняется право истребовать 
задолженность в судебном порядке. В 
том случае, если временной админи-
страцией будет предложено погасить 
задолженность досрочно, необходимо 
рассмотреть такую возможность; 

ПОДАРОК  
ОТ ИМЕНИННИКА
В областном центре появился памятник 
книге Чехова «Остров Сахалин»

Н а бронзовом манускрипте раз-
мещены портрет автора путе-
вых заметок о каторжном остро-

ве и отрывок из первого издания книги 
1985 года. Памятник еще раз напомнил 
бессмертные строки: «Край еще моло-
дой… Труда и подвижничества в про-
шлом было много, но это еще толь-
ко начало, и в будущем предстоит нема-
ло хорошей и интересной работы…».

Открытие скульптуры совпало с 
20-летием музея. Если в день рождения 
принято принимать подарки, то музей-
щики, наоборот, решили отойти от тради-
ции и преподнесли его южносахалинцам и 
гостям областного центра. Памятник высо-
той два метра и весом 583 кг выполнила 
по заказу островных музейщиков москов-
ский скульптор Ирина Макарова. Мастер 
уже знакома сахалинцам по композиции 
«Каштанка», украшающей сквер между 
музеем и Чехов-центром с 2013 года.

Весь процесс – от идеи до непосред-
ственно самого изготовления памятника – 
занял два месяца. Причем его эскиз пред-
ложили сами музейщики.

Чести открыть памятник удостоились 

директор музея книги «Остров Сахалин» 
Анна Жук и директор Сахалинского 
областного краеведческого музея Николай 
Вишневский. Новая скульптура завершила 
проект обустройства сквера между музе-
ем и театром, начавшегося еще в 2011 
году. Как рассказала Анна Жук, изначаль-
но на этом месте планировался фонтан. Но 
задумку не удалось реализовать из-за про-
блем с проведением коммуникаций.

– Так у нас родилась идея установить 
на этом месте памятник книге «Остров 
Сахалин». Он отлично впишется в общую 
композицию сквера между музеем и теа-
тральным центром. Каторжная эпоха, 
конечно, сложна для восприятия, но она 
остается частью нашей истории. Надеемся, 
что скульптура подтолкнет многих саха-
линцев к прочтению книги, – поделилась 
Анна Жук.

Отметим, что музей книги А. П. Че- 
хова «Остров Сахалин» открылся в 1995 
году. Это событие оценили ведущие чехо-
веды страны.

Инна ЛЕГОТИНА  
lenta@skr.su

 ▪ в случае если, помимо кредита, в 
банке-кредиторе у заемщика имеется 
срочный вклад или остатки средств 
на текущих счетах, необходимо пони-
мать, что после отзыва лицензии 
законодательно запрещено прекра-
щение обязательств перед кредитной 
организацией путем зачета встреч-
ных требований по своим вкладам;

 ▪ перечитать условия кредитного дого-
вора. Если в договоре есть запись о 
возможности изменения банком про-
центной ставки в одностороннем 
порядке, то в дальнейшем, после при-
знания банка банкротом, в случае 
продажи кредита в ходе конкурсно-
го производства другому кредитору, 
быть готовым к тому, что условия 
кредитования могут измениться. 
Принятие закона о потребительском 

кредите стало важным шагом, направлен-
ным на укрепление системы защиты прав 
сторон в процессе потребительского кре-
дитования. Тем не менее потенциально-
му заемщику следует помнить, что, беря 
потребительский кредит, необходимо: 
1. Соотнести свои потребности с реаль-

ными возможностями; 
2. Прежде чем ставить свою подпись 

под кредитным договором, внима-
тельно ознакомиться с его условиями.
Указанные шаги позволят избежать 

в дальнейшем конфликтных ситуаций, 
морального дискомфорта и возможных  
репутационных последствий.

Материал подготовлен 
Отделением по Сахалинской 
области Дальневосточного 

главного управления Центрального 
банка Российской Федерации 

Законом о потребитель-
ском кредите запрещены 
комиссии за информирова-
ние о кредите, открытие и 
ведение счетов, необходи-
мых для выполнения обяза-
тельств, за рассмотрение 
заявки и оценку кредито-
способности, предостав-
ление текущих выписок о 
размере задолженности.

Памятник изготовило скульптурно‐производственное предприятие  
«ЛИТ Арт» (Жуковский, Московская область). Буквы выполнены 
по технологии художественного литья из бронзы

к ул ьт у р н о е  п р о с т ра н с т в о ф и н а н с ы

ПОТРЕБИТЕЛЬСКОЕ КРЕДИТОВАНИЕ: 
НЕ КОПИТЕ ДОЛГИ
Одна из главных причин конфликта между заемщиком и банком – это комиссии
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